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令和２年 第５回 定例 

 

摂 津 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

開催日時      令和２年５月２０日（水）     午後２時００分開会 

                 午後３時００分閉会 

 

開催場所     摂津市役所 本館３階 ３０１会議室  

 

付議事件   

議案番号 件       名 審議結果 

２５ 摂津市学校医解嘱及び委嘱の件 承認 

２６ 令和２年度摂津市立小中学校結核対策委員会委員の委嘱又は任命

の件 

承認 

２７ 令和２年度摂津市立小中学校教科用図書選定委員会調査員の任命

の件 

承認 

２８ 令和２年度摂津市いじめ問題対策委員会委員の委嘱の件 承認 

２９ 
令和２年度一般会計補正予算第１号・第２号・第３号原案承認の

件 
承認 

 

報告事項 

件       名 

事業実施に伴う後援等名義の使用許可について 

令和元年度の問題行動等まとめ、令和２年度４月までの問題行動等報告について 

摂津市ひとり親家庭の医療費の助成に関する条例の一部を改正する条例制定について 

摂津市子どもの医療費の助成に関する条例の一部を改正する条例制定について 

摂津市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正

する条例制定について 

摂津市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条

例制定について 

摂津市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一

部を改正する条例制定について 
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令和２年度大阪府中学生学びチャレンジ事業費に係る中学生チャレンジテスト（３年生）

への参加について 

各課事業日程報告について 
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出 席 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

教育長職務代理者 

委 員 

委 員 

委 員 

 

箸尾谷知也 

福 元  実

大 矢 優 子 

西 川 俊 孝 

坂 井 知 子 

 

教育次長兼教育総務部長  

教育総務部参事 

教 育 政 策 課 長 

学 校 教 育 課 長 

学校教育課参事 

学校教育課参事 

兼 課 長 代 理 

教 育 支 援 課 長 

兼教育センター所長 

教育総務部参事 

兼生涯学習課長 

教育支援課長代理 

教育政策課主幹兼総務係長 

教育政策課係員 

北 野 人 士 

野 本 憲 宏 

松 田 紀 子 

河 平 浩 一 

山 根 隆 寛 

 

武 田 進 介 

 

藤 山  京  

 

早 川  茂 

小 原 理 乃 

岡 田 哲 也 

薮田江里佳 

次 世 代 育 成 部 長 

次 世 代 育 成 部 参 事 

兼 子 育 て 支 援 課 長 

次 世 代 育 成 部 参 事 

兼家庭児童相談課長 

こ ど も 教 育 課 長 

出 産 育 児 課 長 

家庭児童相談課長代理 

こども教育課長代理 

 

小林寿弘 

 

石原幸一郎 

 

木下伸記 

浅田明典 

有場  隆 

田村浩一 

松木  愛 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

教育長 

 

 

 

 

教育政策課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

教育長 

 

 

ただいまから、令和２年第５回教育委員会定例会を開催いたしま

す。本日の署名委員は大矢委員です。よろしくお願いいたします。 

本日は付議事件が５件、報告事項が９件ございます。 

まず、本日の議事進行について各委員にお諮りします。 

議案第２７号につきましては、教科用図書の採択における公正確

保のため、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」第１４条

第７項の規定によりまして、秘密会として行いたく存じます。 

従いまして、議案第２５号から審議し、秘密会以外の案件を除き、

すべてを終えた後に、暫時休憩を取ります。引き続いて秘密会を宣

言し、議案第２７号に進みますが、これらについて関係部課長の出

席を求め、再開をしたいと思います。皆様ご異議ございませんでし

ょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、本日の議事進行につきましては、ご

説明したとおり進行いたします。 

それでは、議案第２５号「摂津市学校医解嘱及び委嘱の件」につ

いて、教育政策課から説明をお願いします。 

 

議案第２５号「摂津市学校医解嘱及び委嘱の件」について、ご説

明申し上げ承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それではご質問等が無いようですので、議案第２５号「摂津市学

校医解嘱及び委嘱の件」について原案とおり承認することにご異議

ございませんでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、議案第２５号「摂津市学校医解嘱及

び委嘱の件」については承認いたします。 

続きまして、議案第２６号「令和２年度摂津市立小中学校結核対
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教育政策課長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

学校教育課参事

兼課長代理 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

策委員会委員の委嘱又は任命の件」について教育政策課から説明を

お願いします。 

 

議案第２６号「令和２年度摂津市立小中学校結核対策委員会委員

の委嘱又は任命の件」について、ご説明申し上げ承認を求めるもの

です。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それではご質問等が無いようですので、議案第２６号「令和２年

度摂津市立小中学校結核対策委員会委員の委嘱又は任命の件」につ

いて原案とおり承認することにご異議ございませんでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、議案第２６号「令和２年度摂津市立

小中学校結核対策委員会委員の委嘱又は任命の件」については承認

いたします。 

続きまして、議案第２８号「令和２年度摂津市いじめ問題対策委

員会委員の委嘱の件」につきまして、学校教育課より説明をお願い

します。 

 

議案第２８号「令和２年度摂津市いじめ問題対策委員会委員の委

嘱の件」について、ご説明申し上げ承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それではご質問等が無いようですので、議案第２８号「令和２年

度摂津市いじめ問題対策委員会委員の委嘱の件」について原案とお

り承認することにご異議ございませんでしょうか。 

 

異議なし。 
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教育長 

 

 

 

 

 

次世代育成部参

事兼子育て支援

課長 

こども教育課長 

 

 

教育長 

 

大矢委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

次世代育成部参

事兼子育て支援

課長 

 

大矢委員 

 

 

次世代育成部参

事兼子育て支援

課長 

 

教育長 

 

異議なしとのことですので、議案第２８号「令和２年度摂津市い

じめ問題対策委員会委員の委嘱の件」については承認いたします。 

続きまして、議案第２９号「令和２年度一般会計補正予算第１

号・第２号・第３号原案承認の件」につきまして、子育て支援課よ

り説明をお願いします。 

 

議案第２９号「令和２年度一般会計補正予算第１号・第２号・第

３号原案承認の件」について、ご説明申し上げ承認を求めるもので

す。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

どの取組みも良いと思います。とりわけ令和２年一般会計補正予

算（第１号）の「新型コロナウイルス感染症対策ひとり親家庭激励

給付金事業」については、自民党からも同様の法案が提出されてお

り、摂津市は先駆けて実施することになりますので、賛成いたしま

す。 

 

ひとり親家庭激励給付金の支給は開始しているのでしょうか。 

 

 ひとり親家庭激励給付金につきましては、４月３０日に支給いた

しました。しかし、書類不備等で一部支給できていない世帯があり、

早急に対応しております。 

 

今回議案で提出されている補正予算の内容は全て実施されてい

るのでしょうか。 

 

令和２年一般会計補正予算（第２号）は５月２６日に支給する予

定でございます。第３号につきましては、第２回臨時議会での承認

後に支給の準備を進めてまいります。 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。 

それではご質問等が無いようですので、議案第２９号「令和２年
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全委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育政策課長 

 

教育長 

 

 

 

 

学校教育課参事

兼課長代理 

 

教育長 

 

大矢委員 

 

 

 

 

 

学校教育課参事

兼課長代理 

 

 

 

 

度一般会計補正予算第１号・第２号・第３号原案承認の件」につい

て原案とおり承認することにご異議ございませんでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、議案第２９号「令和２年度一般会計

補正予算第１号・第２号・第３号原案承認の件」については承認い

たします。 

では、次に移ります。報告事項（１）事業実施に伴う後援等名義

の使用許可について、教育政策課より説明をお願いします。 

 

［事業実施に伴う後援等名義の使用許可について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、次に進みます。報告事項（２）

令和元年度の問題行動等まとめ、令和２年度４月までの問題行動等

報告について学校教育課より説明をお願いします。 

  

［令和元年度の問題行動等まとめ、令和２年度４月までの問題行

動等報告について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

令和元年度の報告から、問題行動が減少傾向にあると聞いて良か

ったと思います。資料２８ページの「（３）不登校について」にて、

「小学校における組織的な生徒指導体制の機能」が、なぜ長欠児童

のうち病気を理由とする欠席者の割合減少につながったのでしょ

うか。 

 

長欠児童の理由を把握するにあたり、体調不良を単純に病欠と判

断するのではなく、学校生活上の様々な悩み等が体調不良の原因と

なっていないかを確認する体制が機能したことで、より丁寧な見立

てが可能となり、病気を理由とする欠席者の割合が減少したもので

ございます。 
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大矢委員 

 

 

 

学校教育課参事

兼課長代理 

 

 

 

 

 

福元教育長職務

代理者 

 

 

 

学校教育課参事

兼課長代理 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

西川委員 

 

 

 

 

 

学校教育課参事

兼課長代理 

 

５月１１日から、学校の分散登校が実施されていると聞いており

ますが、不登校の児童・生徒は登校できているのでしょうか。また、

登校できるように何か支援策が講じられているのでしょうか。 

 

長期休業期間中に全児童・生徒への家庭訪問や電話連絡を行い、

昨年の長欠不登校対象者には、特にきめ細やかな対応をするよう各

学校に指導してまいりました。 

また、分散登校日については、登校ができていない児童・生徒も

おりますので、家庭訪問等で教員が課題を持っていくなど一人ひと

りの状態に合わせた支援を行っていると報告を受けております。 

 

資料２７ページ「（１）暴力行為について」の小学校にて、「各校

で生徒指導体制の中心となる教職員のスキルアップを図る」とあり

ますが、対教師暴力もあるなかで具体的にどのようなに行うのか教

えてください。 

 

各校にいる生徒指導担当教員が中心となり、学校全体で問題行動

等に対応できるように、担当者会や学校訪問を通じて研修を深めま

す。さらに、問題行動の原因や背景の分析、今後の対応について専

門家と連携しながら取り組むこと等で、組織として対応できるよう

教員のスキルアップにつなげていきたいと考えております。 

 

補足させていただきますと、新任の生徒指導担当もおりますの

で、各学校での過去の事例を活用しながら問題行動等への具体的な

対応について考える力を身につける研修も実施してまいります。 

 

新規不登校者の減少について一定成果が見えてきていると思い

ます。一方で、学校の再開により、長期休校期間でストレスを抱え

た子どもたちが登校することに対し、新任または転任されてきた教

員も含め、危機感を持ってどのように準備をされているのか教えて

ください。 

 

事務局にて各学校の実態把握にかかるアンケート調査を実施し

ている最中ですが、長期休業期間中に家庭訪問等を行う際、新任教

員には以前からいる教員が付き添い児童・生徒と接することで、学
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坂井委員 

 

 

 

 

 

 

学校教育課参事

兼課長代理 

 

 

 

 

 

 

坂井委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

校再開後の対応の不安解消につなげております。さらに、生徒指導

体制の中心となる教員が、家庭訪問や登校日で把握できた子どもた

ちの課題をとりまとめて分析し、今後の対応や解決策について会議

等で組織的に考えるよう学校に指導しております。 

 

今後、コロナウイルスの感染拡大第二波の可能性もあり、授業だ

けでなく朝礼やホームルームなど児童・生徒のお互いの顔が見える

ように、双方向性のあるオンライン環境の整備などが必要であると

思います。４月に各家庭におけるインターネット環境の実態調査を

実施されていたと思いますが、その結果を踏まえ何か準備を進めら

れているのでしょうか。 

 

双方向性のあるオンライン環境の整備を検討してまいりました

が、現段階では技術的及び環境的に導入が難しいと考えておりま

す。 

まずは、家で過ごす子どもたちに向けた応援動画を配信すること

から取り組んでおります。また、家庭にインターネット環境がない

児童生徒には、コロナウイルス感染拡大予防を徹底したうえで、学

校のパソコンルームを開放し視聴できる環境を用意しております。 

 

やはり双方向性での環境整備は難しいのでしょうか。 

 

実態調査の結果では、双方向性の環境が難しい割合が、小学校で

は全体の４割強、中学校では２割強程度であることがわかりまし

た。第二波以降備えて、家庭学習の環境整備の必要性は認識してお

りますが、摂津市での実態を踏まえ、現段階でできる対応を実施し

ております。 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、次に進みます。報告事項（３）

摂津市ひとり親家庭の医療費の助成に関する条例の一部を改正す

る条例制定について、子育て支援課より説明をお願いします。 
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次世代育成部参

事兼子育て支援

課長 

 

教育長 

 

 

 

 

次世代育成部参

事兼子育て支援

課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

次世代育成部参

事兼子育て支援

課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

こども教育課長 

 

 

教育長 

大矢委員 

 

［摂津市ひとり親家庭の医療費の助成に関する条例の一部を改 

正する条例制定について説明］ 

 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、次に進みます。（４）摂津市子

どもの医療費の助成に関する条例の一部を改正する条例制定につ

いて、子育て支援課より説明をお願いします。 

 

［摂津市子どもの医療費の助成に関する条例の一部を改正する

条例制定について説明］ 

 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、次に進みます。（５）摂津市放

課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例

の一部を改正する条例制定について、子育て支援課より説明をお願

いします。 

 

［摂津市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準

を定める条例の一部を改正する条例制定について説明］ 

 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、次に進みます。（６）摂津市家

庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部

を改正する条例制定について、こども教育課より説明をお願いしま

す。 

 

［摂津市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定め

る条例の一部を改正する条例制定について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 資料５１ページの「保護者の疾患等で養育を受けることが困難な

乳幼児に対する居宅訪問型保育の実施が可能であることを明確化
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こども教育課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

こども教育課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

福元教育長職務

代理者 

 

 

学校教育課長 

 

 

する。」とありますが、これまでは明確化されていなかったのでし

ょうか。 

 

これまでも居宅訪問型保育の利用は可能でしたが、国の子ども・

子育て会議にて「家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準」

において明文化するべきという委員の意見をふまえ、今回の改正に

至ったものでございます。 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、次に進みます。報告事項（７）

摂津市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する

基準を定める条例の一部を改正する条例制定について、こども教育

課より説明をお願いします。 

 

［摂津市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関

する基準を定める条例の一部を改正する条例制定について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、次に進みます。報告事項（８）

令和２年度大阪府中学生学びチャレンジ事業費に係る中学生チャ

レンジテスト（３年生）への参加について、学校教育課より説明を

お願いします 

 

［令和２年度大阪府中学生学びチャレンジ事業費に係る中学生

チャレンジテスト（３年生）への参加について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

中学３年生のチャレンジテストが実施されないということです

が、高校入試選抜試験の内申にかかる評価の取扱いをどうするの

か、大阪府から指示があるのでしょうか。 

 

大阪府からは内申にかかる評価の取扱いについて通知はござい

ません。ただし、平成３０年度にチャレンジテストが中止となった

一部市町村では、学校が作成した内申書を基に大阪府と市町村教育
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教育長 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

教育政策課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

委員会の協議のうえで、評価として取り扱った実績がございます。

今回も同様の対応となると想定しております。 

 

令和３年実施の公立高校入試実施要項は大阪府から送付されて

いるでしょうか。 

 

まだ送付されておりません。 

 

実施要項にてチャレンジテストの取扱いについて記載されてお

りますので、新しい要項にはどのように記載されているかによって

内申の取扱いも変わってくると思います。 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、次に進みます。報告事項（９） 

各課事業日程報告について、教育政策課より説明をお願いしま

す。 

  

［各課事業日程報告について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、秘密会以外の審議につきまして

はすべて終了いたしました。会議の始めにお諮りしましたとおり、

ここで暫時休憩をとり、秘密会として再開いたします。関係者以外

の方はこれで終了です。ご苦労様でした。 

では、暫時休憩します。 

 

《暫時休憩》 

 

それでは秘密会として再開します。 

議案第２７号「令和２年度摂津市立小中学校教科用図書選定委員

会調査員の任命の件」について、教育支援課より説明をお願いしま

す。 

 

【以下、秘密会のため削除】 

これにて秘密会を解きます。 

では、本日の案件は全て終了いたしました。 
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これをもちまして、本日の定例教育委員会議を終了いたします。

ご苦労様でした。 

 


